
 
Существительное 



Существительное 
⚫ Существительное -это часть речи , которая 

обозначает предмет и отвечает на вопросы 
кто? что?

⚫ Имена существительные относятся либо к 
мужскому , либо к женскому  , либо к 
среднему  роду ;являются собственными или 
нарицательными ;одушевлёнными или 
неодушевлёнными . Большинство  имён 
существительных изменяются по падежам и 
числам.

⚫ В предложении имена  существительные 
чаще всего бывают подлежащими , 
дополнениями и обстоятельствами . 



          Существительное 

⚫ Одушевлённые      Неодушевлённые      
имена                             имена  
существительные  существительные 
отвечают на                отвечают на                    
вопрос                            вопрос                            
кто ?                                    что ? 



Собственные сущ. 

⚫ К существительным собственным 
принадлежат не только имена , 
отчества ,фамилии людей , 
географические названия ,названия 
литературных произведений , но и 
названия картин , кинофильмов , 
спектаклей и т.д. 



Морфологический разбор   
имен сущ. 
⚫ I .Часть речи .общее значение .
⚫ II. Морфологические признаки .              

1. Начальная форма .                                        
2. Постоянные признаки                                
з. Непостоянные признаки 

⚫ III. Синтаксическая роль . 



⚫Буква е в суффиксе        
-ен-   .В безударном 
суффиксе    -ен- 
существительных на –
мя  пишется буква е .



Правописание 

Ч и щ в суффиксе -чик (-щик)
в суффиксе 
существительных -чик (-
щик) после букв  д-т , з-с и 
ж пишется буква ч . В 
остальных случаях пишется 
буква щ . 



Правописание 
⚫ Суффиксы -ек и  -ик . Чтобы правильно 

написать гласные в суффиксе  -ек и  -ик 
, надо просклонять эти 
существительные .Если гласная  
выпадает , то в суффиксе надо писать 
букву е ;  если гласная не выпадает , то 
в суффиксе надо писать букву  и 



Правописание 
⚫ Гласные о и е после шипящих в 

суффиксах существительных .  
⚫   После шипящих под ударением в 

суффиксах имён существительных 
пишется буква  о, без ударения – буква 
е . 
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